



Proyecto de Resolución

La Cámara de Diputados de la Nación...

RESUELVE

1. Expresar su beneplácito por el campeonato obtenido por el seleccionado masculino argentino de fútbol para personas ciegas “Los Murciélagos” en el IBSA Men's Blind Football – Elite Cup 2025, organizado por la Federación Internacional de Deportes para Ciegos (IBSA) y disputado en la ciudad de Osaka, Japón.
2. Expresar su beneplácito por la destacada participación del seleccionado femenino argentino de fútbol para personas ciegas “Las Murciélagos” en el certamen disputado en la ciudad de Osaka, Japón.

Ianni, Ana María



FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

El presente proyecto busca que este Honorable cuerpo se exprese ante la reciente consagración del seleccionado masculino argentino de fútbol para personas ciegas, conocido como “Los Murciélagos”, en la Copa Élite 2025, disputada entre los días 18 y 25 de mayo en la ciudad de Osaka, Japón.

El certamen, oficialmente denominado IBSA Men’s Blind Football Elite Cup, reunió a las mejores selecciones del mundo en la disciplina del fútbol para personas ciegas. La competencia fue organizada por la Federación Internacional de Deportes para Ciegos (IBSA, por sus siglas en inglés), siendo uno de los torneos más prestigiosos del calendario internacional.

En una apasionante disputa partido a partido, el seleccionado demostró estar a la altura de lo que significa la representación de la bandera Argentina en los deportes de alto rendimiento. Tras cuatro victorias y una sola derrota ante el anfitrión en la fase inicial, lograron llegar a la final donde enfrentó nuevamente al seleccionado argentino con el combinado local. En esta ocasión, el equipo nacional se alzó con la victoria por 2 a 0 con goles de Junior Fernandes y Froilán “Coqui” Padilla, obteniendo así el título del torneo.

La delegación nacional estuvo integrada por los jugadores Germán Muleck y Guido Consoni (arqueros), Ángel Deldo, Maximiliano Espinillo, Federico Accardi, Junior Fernandes, Daniel Iturria, Froilán Padilla, Matías Olivera y Mario Ríos; bajo la dirección técnica de Darío Lencina, acompañado por los colaboradores Abel Estigarribia, Gustavo Aguirre, Gabriel Scaglione y Juan Casal.

Si observamos la trayectoria de Los Murciélagos nos encontramos con una verdadera potencia mundial en su disciplina: tres campeonatos mundiales (2002, 2006 y 2023), una medalla de oro en los Juegos Mundiales IBSA (2015), tres títulos del Grand Prix Mundial (2018, 2019 y 2021), tres medallas de plata (Atenas 2004, Tokio 2020 y París 2024) y dos de bronce (Beijing 2008 y Río de Janeiro 2016) en los Juegos Paralímpicos. Pero también han alcanzado cuatro subcampeonatos mundiales (1998, 2000, 2014 y 2018), han ganado cuatro campeonatos de América (1993, 2005, 2017 y 2022), cuatro medallas de plata en los Juegos Parapanamericanos (2007, 2011, 2015 y 2019) y han sido subcampeones de la Copa América en tres oportunidades (2009, 2013 y 2019). En otras palabras,



estamos ante un ímpetu de grandes proporciones cuando de competir se trata para el combinado argentino.

Por otro lado, este proyecto busca también celebrar la participación del seleccionado femenino que disputó el mismo torneo en las mismas fechas. Las Murciélagas, ya ganadoras del campeonato mundial de 2023 disputado en Birmingham, Inglaterra, esta vez no pudieron hacerse con el tan ansiado trofeo.

No obstante, obtuvieron distinciones individuales: la capitana Gracia Sosa fue elegida como la mejor jugadora del torneo, mientras que Yohana Aguilar fue la goleadora.

El plantel lo integran Gracia Sosa (capitana), Yohana Aguilar, Agustina Medina, Guillermina Corrales, Sandra Yanaje, Elena Quinteros, Micaela Segovia y Melisa Flores. En tanto el cuerpo técnico estuvo formado por Santiago Jugo y Sofía Sosa.

Ambas participaciones en Japón, más allá de sus resultados finales, evidencian una vez más la identidad de juego, el compromiso colectivo, la disciplina táctica, el talento individual y la resiliencia de los equipos argentinos que representan con orgullo a nuestro país en el plano internacional. En ese sentido, la entrega de los jugadores y las jugadoras, y la seriedad de los cuerpos técnicos constituyen un ejemplo para toda la comunidad deportiva.

En síntesis, este proyecto busca celebrar y seguir impulsando al deporte como mecanismo de inclusión y desarrollo personal.

Por todo lo expuesto, solicito la aprobación del presente proyecto.

Ianni, Ana María